

am Irapuato ▾

Proyectan ampliar deuda de Irapuato

IVONNE MANCERA Publicada el 2016-03-11 06:00:00

Hasta en un 63% se podría incrementar la deuda pública de Irapuato por la posibilidad de que el alcalde, Ricardo Ortiz Gutiérrez, pida un nuevo crédito de 250 millones de pesos para realizar obras para el programa Impulso, cuando la deuda se registra arriba de los 395 millones de pesos.

El Presidente Municipal dio a conocer su interés de solicitar un nuevo crédito para el Municipio durante la presentación de su Plan de Gobierno para el trienio ante los integrantes del Colegio de Ingenieros Civiles, este pasado 8 de marzo.

Ernestina Guzmán Hernández, Tesorera Municipal, señaló que no se tiene pensado solicitar un préstamo, pues el dinero para el programa Impulso, que se distribuirá en los tres años de Gobierno, saldrá de los recursos del Municipio, además que sería complicado que se autorizará incrementar la deuda en estos momentos.

Hasta febrero del 2016, la deuda pública asciende al monto de 395 millones 162 mil 264 pesos y 83 centavos, informó el presidente de la Comisión de Hacienda del Ayuntamiento, Víctor Zanella Huerta, con pagos anuales de arriba de 30 millones de pesos, deudas contraídas por las dos Administraciones anteriores, primero para el Cuarto Cinturón y, en el trienio 2012-2015, para la pavimentación de 95 vialidades.

“El tema de las otras vialidades secundarias que se van a hacer traemos una inversión a través de un programa junto con Gobierno del Estado, donde aportamos el Municipio 250 millones de pesos que vamos buscando, probablemente, a través de deuda pública, y el Estado pone otros 250 millones para lo que son obras fuera de aquí”, comentó.

“Parte del enfoque que tenemos en la Administración es irnos para tratar de resolverle a la gente que está más ‘amolada’, a la gente que más lo ocupa, que más lo necesita y que también tiene que ver con el tema de seguridad”, explicó el Alcalde.

En la reunión se encontraba el director de Obra Pública, Arturo Rocha Lona, quien señaló que aunque no es una realidad aún, se está contemplando la solicitud de un nuevo préstamo, como el que se pidió con el ex alcalde, Sixto Zetina Soto, de 200 millones de pesos para la pavimentación de calles.

“El Municipio en teoría también tiene la propuesta, no está concretado, de que pudiera ser vía crédito, si se consiguen recursos propios, pues qué mejor, pero ese es el Programa Impulso, es peso a peso y puede llegar hasta a 500 millones de pesos en los próximos tres años”, señaló.

El funcionario municipal dijo que la Tesorería Municipal está preparada para poder revisar las finanzas del Municipio para poder solicitar un crédito como este.

“La Tesorería siempre ha estado preparada para la cuestión de si se decide el crédito, ya tiene todos los elementos necesarios para el momento, ya tuvimos la experiencia anterior, con la Tesorería cuando se solicitó el crédito para las calles”, insistió.

Sin solicitud en Ayuntamiento ni Tesorería

Víctor Zanella Huerta, presidente de la Comisión de Hacienda en Ayuntamiento, informó que hasta el momento no se cuenta con una solicitud para análisis de un nuevo crédito, pero que se tiene solvencia económica y una buena línea crediticia para solicitar un nuevo préstamo.

“Tenemos nuestra deuda pública la cual tenemos las condiciones para pagarla, hasta el momento no hemos recibido como Comisión de Hacienda ninguna petición, ninguna intención de solicitar un nuevo crédito, habría que consultar si fuera el caso de cuál es el monto que nos vayan a solicitar, consultarlo a Gobierno del Estado, a Congreso del Estado para ver la viabilidad”, aseguró.

Añadió que Irapuato tiene una calidad crediticia doble A positiva, otorgada por dos calificadoras, Fitch Ratings y HR Ratings, además de que para otorgarse el crédito se basarían en un parámetro del 10% del presupuesto del Municipio, que es de mil 570 millones de pesos.

“Este año Impulso va a funcionar con recurso propio, de Ramo 33, de recurso municipal, nosotros estaremos al pendiente si recibiéramos la solicitud, haríamos la consulta, pero Irapuato tiene una línea de crédito sana, si tiene capacidad de endeudamiento, habrá que evaluarla”, comentó.

Por su parte, Ernestina Guzmán Hernández, Tesorera Municipal, señaló que no se tiene pensado solicitar un préstamo, pues el dinero para el programa Impulso, que se distribuirá en los tres años de Gobierno, saldrá de los recursos del Municipio.

“Es peso a peso, pero eso no quiere decir que vamos a ir por una deuda de 250 millones, en este año se va a poner una cantidad pero con cargo al presupuesto que tenemos, en el siguiente año viene otra parte, y en el 2018 viene otra parte, es para los tres años definitivamente”, comentó.

La funcionaria municipal añadió que es complicado que en este momento, por las condiciones financieras, se pudiera solicitar un nuevo préstamo.

“Una deuda de 250 millones de pesos no creo que la autorizarían ahorita, mucho menos, pero el programa es para los tres años”, finalizó.